

Propuesta para la sesión temática “Espiritualidades emergentes: intersecciones e impacto en la esfera pública”

Título de la propuesta:

LA PROFESIONALIZACIÓN DEL SECTOR ESPIRITUAL. NOTAS DE UNA INVESTIGACIÓN EN CURSO.

Autora:

Mónica Cornejo Valle, Universidad Complutense de Madrid,

mcornejo@ucm.es

Uno de los aspectos de las espiritualidades contemporáneas sobre los que recaen más prejuicios, al tiempo que existe poca investigación sobre ello, es la actividad profesional y las empresas de servicios espirituales. La actividad económica y la profesionalización espiritual no sólo representan una forma de negocio, sino también una transformación de la cultura organizativa de las creencias y la relación con lo sagrado, que deja de lado las organizaciones centralizadas como las iglesias para dar paso a clientelas fluidas, en las que la relación entre especialistas espirituales y su feligresía que se rige por los valores propios de una sociedad de consumo, yendo en este caso más allá de la metáfora del mercado religioso de Peter Berger (1963), e incluso de la economía liberal de la salvación de Stephen Warner (1993). Con base en un proyecto de investigación en curso, en el que se analizan las nuevas formas de espiritualidad en la Comunidad de Madrid, esta comunicación quiere presentar los primeros resultados obtenidos, explorando: la oferta de servicios espirituales en la región, los niveles de profesionalización, la formalidad e informalidad económica, los temas de especialización más desarrollados y el tipo de técnicas más usadas.